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Traktanden 
 
1. Appell 
2. Wahl von Stimmenzähler/innen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung vom 24.05.2017  
5. Jahresbericht der Präsidentin 
6. Vorlage der Jahresrechnung 
7. Bericht der Rechnungsrevisoren 
8. Festsetzung des jährlichen Gönnerbeitrages                                                
9. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 
10. Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 
11. Verschiedenes und allgemeine Umfrage 
 
 
Aline Egli begrüsst die Anwesenden zur 18. Hauptversammlung der Gönnervereinigung FCS 2000 
und heisst alle herzlich willkommen. Einige Mitglieder trafen sich vor HV Beginn bei der Chocolaterie 
Kölbener, Horn zum Pralinen und Osterhasen herstellen. Ein tolles Erlebnis, welches einen interessanten 
Einblick in die kreative und vielseitige Welt des Confiseur-Betriebes zeigte. Unserem ehemaligen Vorstands-
mitglied Stefan Kölbener sei an dieser Stelle nochmals herzlichst gedankt, dass er uns dieses Erlebnis 
ermöglichte. 
  
Speziell begrüsst die Präsidentin die Neumitglieder im Verein.  
Sepp Hafner, Lebenspartner der Wirtin des Restaurant Lidos. Er stellt sich kurz vor, welche Fussballclub-
Stationen er bisher erlebt hat und wie er zum FCS gefunden hat. 
 
Im Weiteren heisst sie den FCS Präsidenten, Jürg Consoni und Fritz Heinze willkommen und dankt Fritz 
Heinze für die Berichterstattung. 
  
 
14 Entschuldigungen sind eingegangen, sie werden nicht namentlich verlesen. 
 
Die Traktandenliste ist mit der Einladung rechtzeitig, gem. den neuen Statuten erstmals per E-Mail, 
versendet worden. Das Protokoll der letzten HV konnte auf der Vereins-Homepage heruntergeladen werden. 
Mitglieder ohne Internetzugriff wurde die Einladung per Post zugestellt.  
Die Versammlung wird gemäss den Statuten durchgeführt. 
 

1. Appell 

Der Appell erfolgt mittels Präsenzliste. Es sind 24 Personen anwesend, davon sind 22 stimmberechtigt. Das 
absolute Mehr beträgt 12 Stimmen. 
 
 
 
 

 

Protokoll 
 

DER 18. HAUPTVERSAMMLUNG  
Gönnervereinigung FCS 2000 

FREITAG, 16. Februar 2018, 19.00 UHR, 
Restaurant Lido, 9326 Horn 
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2. Wahl von Stimmenzähler/innen 

Als Stimmenzähler werden folgende Personen vorgeschlagen und gewählt: 
1.   Domenico Ari  
2.   Therese Drdla 
 
  

3. Genehmigung der Traktandenliste 

 Es wird keine Änderung gewünscht. 
 
 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung  
vom 24.05.2017     

Das Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung vom 24.05.2017 wird genehmigt.  
Doris Kesselring, welche das Protokoll in Folge Ferienabwesenheit der Aktuarin schrieb, wird mit Applaus 
gedankt. 
 
 

5.  Jahresbericht des Präsidenten 

Die Präsidentin, Aline Egli verliest ihren Jahresbericht:  
 
Die laufenden Geschäfte wurden in fünf ordentlichen Sitzungen behandelt, es wurden Unterstützungs-
beiträge gesprochen und die jährlichen GV Anlässe organisiert. Eine Neuerung ist auf die Statutenänderung 
der letzten HV zurück zu führen, neu dauert das Vereinsjahr vom 01.01. bis 31.12. 
 
Unterstützungsbeiträge: 
Diese bewegten sich im Bereich der Vorjahre, Ergänzungen dazu sind der Jahresrechnung zu entnehmen. 
 
Anlässe:  
21.10.17 Vor Beginn des Gönnerspiels FCS gegen den FC Arbon gab es einen feinen Apéro. Der Match 
endete 1 : 1. Vorab spielte und gewann die  2.Mannschaft gegen den FC Münsterlingen.  
 
09.12.17 Herbstanlass: Besuch des Eishockeymatches HC Davos gegen EHC Biel, das 3 : 2 für den HCD 
endete. Während der Carfahrt wurde noch ein Tipp-Spiel organisiert. Bevor das Spiel begann genoss man 
ein feines Nachtessen im Nordside Restaurant und unser Mitglied, Bill Mistura informierte über den HCD. 
Die Teilnehmer leisteten auch einen finanziellen Beitrag für diesen Ausflug. 
 
 
Mutationen:   
Stand per 31.12.2017: 98 Mitglieder    
2 Neueintritte: Sepp Hafner, Widnau und Mario Maute, Horn.  
 
3 Austritte: Gemeindepräsident, Roland Brändli Steinach, Urs Manser, Tägerwilen, Dr. Frank Hermann, 
Steinach. 
 
Schlusswort:  
Der Vorstand ist bestrebt den FCS ausgewogen und sinnvoll zu unterstützten. Die Präsidentin dank für die 
Beiträge und Treue und freut sich, wenn die Mitglieder an den Anlässen der Gönnerfamilie teilnehmen. 
Sie dankt dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit, die tatkräftige und motivierende Unterstützung. 
  
Dem Jahresbericht der Präsidentin wird einstimmig zugestimmt und mit Applaus verdankt. 
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6. Vorlage der Jahresrechnung 

Der Kassier, Armando Consoni erläutert die Jahresrechnung vom 01.05.17 bis 31.12.2017. Die Rechnung 
schliesst bei einem Aufwand von CHF 11‘340.50 und einem Ertrag von 23‘690.00 mit einem Gewinn von 
CHF 12‘349.50 ab. Einnahmen in 12 Monaten, Ausgaben in 8 Monaten, dies in Folge Abschluss gem. 
Kalenderjahr. 
Das Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2017 neu CHF 23‘867.08 
Die Gönnerbeiträge sind neu gesplittet aufgeführt: 
CHF 17‘265.60 und neu Gönnerbeiträge Ehepartner Total CHF 288.60. 
    
Ausflug nach Davos: Einnahmen CHF 3‘611.00, Auslagen CHF 2‘407.30, Gewinn CHF 1‘203.70, 
da die Teilnehmer einen Beitrag leisteten. 
Matchballsponsoring CHF 200.00 von Sepp Hafner. 
Portokosten sollten künftig kleiner ausfallen, da Einladungen per Mail zugestellt werden. 
 
Das Darlehen von CHF 20‘000.00 für das Beleuchtungsprojekt des FCS, wird zinslos gewährt und jährlich  
mit CHF 2‘000.00 zurück bezahlt. Stand 31.12.2017, CHF 16‘000.00. 
 
  
 

7. Bericht der Rechnungsrevisoren 

Revisor, Niklaus Weber hat sich entschuldigt. Revisorin, Marlis Hengartner erstattet Bericht über die am 
06.02.18 durch sie und Niklaus Weber geführte Revision. Die Prüfung hat ergeben, dass die Rechnung 
richtig und vollständig ist, die entsprechenden Unterlagen und Belege vorhanden und lückenlos 
dokumentiert sind. Differenzen konnten keine festgestellt werden. Die Revisoren beantragen die 
Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier, Armando Consoni Décharge zu erteilen. 
 
Die Präsidentin dankt Armando Consoni für die vorbildlich geleistete Arbeit. Den Revisoren dankt sie für    
die gewissenhafte, umfangreiche Prüfung der Buchführung. 
Der Antrag der Revisoren wird einstimmig genehmigt. 
 
 

8. Festsetzung des jährlichen Gönnerbeitrages 

Der Vorschlag des Vorstands, den Jahresbeitrag von CHF 196.20 unverändert zu belassen, wird einstimmig 
angenommen. Partnerbeitrag CHF 96.20. 
 
 

9. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 

Aline Egli wird als Präsidentin wiedergewählt. 
 
Der Vorstand setzt sich im Weiteren zusammen: 
Kurt Köppel   - Vizepräsident  
Armando Consoni - Kassier 
Silvia Frei  - Aktuarin 
Rodolfo Letti  - Beisitzer 
Alle werden im Globo einstimmig gewählt. 
 
Rechnungsrevisoren:     
Die Präsidentin bedankt sich bei Marlis Hengartner für die geleistete Arbeit. 
Marlis Hengartner wird einstimmig gewählt. 
 
Neuwahlen: Für den scheidenden Revisoren Niklaus Weber, der sich für die heutige HV entschuldigt hat, 
stellt sich Marco Bellini Horn, Gönnermitglied, Ehrenmitglied und ehemaliger Juniorentrainer des FCS zur 
Verfügung.  
Marco Bellini wird als neuer Revisor einstimmig gewählt. Die Amtszeit beträgt für alle zwei Jahre. 
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10. Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 

 Bis Versammlungsbeginn sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

11. Verschiedenes und allgemeine Umfrage. 

Aline Egli informiert, dass Anfangs Saison 18/19 der neue Ausweis mit den Heimspielen der 1. Mannschaft 
zugestellt wird.  
Besuch Frühlingsmatch: Samstag, 07.04.2018 FCS gegen FC Herisau. 
 
Sie ersucht die Mitgliederbeiträge bis Ende Juni 2018 einzuzahlen. 
 
Der Vorstand ersucht mittels aufliegenden Formulars um Vorschläge für Ausflüge und Ideen für mögliche 
Firmenbesichtigungen in der Umgebung, für künftige Jahresprogramme. 
 
 
Mitteilungen des FCS Präsidenten, Jürg Consoni: 
 
Er bedankt sich Seitens des FCS und dem Vorstand bei den Gönnern. 
 
Dieses Jahr findet im Sommer wieder ein Juniorenlager in Schruns statt. Ein Unterstützungs-Antrag wurde 
bereits gestellt. Teilnehmer: ca. 30 Junioren und 10 Trainer und Betreuer/-innen. 
 
Gem. Rangliste steht die 1. Mannschaft in den hinteren Rängen, 6 neue Spieler davon drei ehemalige 
Steinacher-Spieler kommen wieder zurück. Sie werden nicht bezahlt, sie kommen gern zu uns. 
3 Kaderträger traten im Juli 2017 den Senioren bei, sie mussten ersetzt werden, viele B-Junioren sind im 
Kader. 
Die Coca-Cola League weist tolle Ergebnisse aus, dies dank den Trainer Florian Scharrenbroich, Marco 
Grabher und Gunthard Scharrenbroich. 
  
Die 2. Mannschaft hat den Aufstieg in die 4. Liga geschafft. 
 
An der HV vom Freitag, 02. März 2018 wird das Spesenreglement vorgestellt. 
 
Das Chnusperliturnier findet am Freitag, 06. Juli 2018 statt.  
  
Anita Helfenberger gab per Ende 2017 den Rücktritt als langjährige Clublokal-Verantwortliche. Jürg Consoni, 
bedankt sich für ihren unermüdlichen Einsatz. Franzi Bellini, Roggwil wird ihre Nachfolgerin. 
Doris Kesselring, Clubhaus Verantwortliche Reinigung gab ebenfalls ihren Rücktritt. Die Tochter von Ramiza 
Skenderi (Reinigung) hat als Reinigungs-Verantwortliche den Job übernommen. 
Sportchef, Markus Brunner tritt auch zurück, bleibt bis Ende Juni 2018 noch als Sportchef im Amt. Ein 
Nachfolger wird dringend benötigt.  
 
Kassier, Patrick Wüest fehlt infolge beruflicher Auslastung die Zeit für das Kassieramt, er tritt per sofort 
zurück. Der bisherige Juniorenkassier, Hansjörg Etter wird zusätzlich noch dieses Amt übernehmen. 
 
Da es in der Rückrunde nur vier Heimspiele der 1.M. sind, würde man sich über anwesende Unterstützung 
der Gönner freuen. 
 
Bei der Rabattkarte zählen ca. 45 Geschäfte zu unseren Vertragspartnern. 
 
Der Präsident dankt den Gönnern für die wertvolle Unterstützung. 
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Allgemeine Umfrage 
 
Röbi Hengartner: Angeblich haben nicht alle Mitglieder eine Einladung erhalten. Er bittet um Kenntnisnahme. 
(Infolge der erstmaligen Mail-Zustellung und wenn keine Rücksendung einging, wurde vom Erhalt der 
Einladung per Mail ausgegangen). 
 
Röbi Hengartner: Ein Gönneranlass sollte pro Teilnehmer Fr. 50.00 nicht übersteigen, dies wurde früher so 
festgelegt. Ausflüge sollten selbst bezahlt werden. 
Kurt Köppel: Es ist nicht einfach einen Anlass mit kleinem Budget zu organisieren, da auch schon viele 
Anlässe in der Umgebung organisiert wurden. Der Ausflug nach Davos wurde von den Teilnehmern mit     
Fr. 100.00 /Fr. 130.00 (Nichtmitglieder) mitgetragen, es resultierte sogar ein Gewinn. 
  
Silvia Frei informiert stellvertretend über die kommende Neugründung des Club-55 FC Steinach. Wolfgang 
Steiger und Markus Brunner (mussten sich kurzfristig für die HV entschuldigen), möchten mit diesem Club-
55 vorallem die 1. Mannschaft unterstützen (Trainingslager, Ausrüstung, Mitgliederbeitrag). Der Beitrag ist 
für die ganze Mannschaft, nicht um Spieler zu bezahlen. Der Mitglieder-Jahresbeitrag beträgt Fr. 555.00.  
  
Name Club-55: Im Juli 2017 wurde der FCS 55 Jahre alt. 
Grund: Abwanderung der Kaderspieler in andere Vereine. 
Die Gründungsversammlung findet im Mai 2018 statt, wo das Konzept, geplante Anlässe und alles Weitere 
zum Club-55 vorgestellt wird. 
 
Vorgesehen ist auch die Zusammenarbeit mit der Gönnervereinigung FCS 2000 und Marketingkommission. 
Bisher konnten 21 Interessierte vor allem Geschäftsbetriebe gefunden werden. 
An der HV des FCS werden die Mitglieder von beiden Initianten, Markus Brunner – Präsident, Wolfgang 
Steiger, Marketingverantwortlicher informiert. 
 
Röbi Hengartner ist der Meinung, dass eine klare Abgrenzung der Gönner und des Club-55 sein muss. 
Er meint, dass es doch indirekte Zahlungen für Spieler wären. 
 
Präsidentin, Aline Egli erläutert, dass es sinnvoll ist, Investitionen der Gönnervereinigung FCS 2000 und des 
Club-55 zu besprechen damit keine Doppelspurigkeit geschieht und konstruktiv gearbeitet wird. Ein Club, 
der ebenfalls den FCS unterstützt, darf keinesfalls als Konkurrenz angesehen werden.  
 
Kurt Köppel: Wenn jemand statt Fr. 196.20 den höheren Betrag von Fr. 555.00 zahlt, ist dies ja zum Vorteil 
der Vereinskasse. 
 
Jürg Consoni ergänzt: Es gibt keine indirekten Entschädigungen, die Zahlungen erfolgen nur an die gesamte 
Mannschaft, die Spieler werden z.Bp. beim Mitgliederbeitrag oder dem Trainingslager-Beitrag entlastet. 
 
Die Präsidentin dankt für die Teilnahme und das Engagement an dieser HV und wünscht für das Nachtessen 
einen guten Appetit im gemütlichen Beisammensein. 
 
  
 
 
Schluss: 20.45 Uhr 
 
 
Roggwil, 16. Februar 2018  

 
FC STEINACH 
Die Aktuarin: Silvia Frei 


